



Ministério da Educação
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica
Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia de Mato Grosso
Reitoria

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO,
CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MATO GROSSO, DO DIA 17 DE AGOSTO DE 2021

DADOS DA REUNIÃO	
TÍTULO	7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2021
PRESIDIDA PELO REITOR	JULIO CÉSAR DOS SANTOS
LOCAL	PLATAFORMA DE CONFERÊNCIAS CISCO WEBEX
DATA	17 DE AGOSTO DE 2021
INÍCIO	8H08
ENCERRAMENTO	11H06
LINK REUNIÃO	https://youtu.be/Sl-4skX_saU

AGENDA DA REUNIÃO

Assuntos	Responsável
Informes do Presidente	Presidente
Informes dos membros do colegiado (tempo limitado em fala única de no máximo 3 minutos por membro inscrito).	Membros
Aprovação das atas da 6ª reunião ordinária de 20/07/2021 e 1ª extraordinária de 06/08/2021	Presidente
Gestão contábil no IFMT	PROAD
Gestão orçamentária no IFMT 2021 e 2022	PROAD

PARTICIPANTES

Nomes	Pró-Reitorias
Angela Santana de Oliveira Pró-Reitora de Pesquisa e Inovação	PROPEIS
Leila Cimone Teodoro Alves Pró-reitoria de Gestão de Pessoas	PROPESSOAS
Luciana Maria Klamt Pró-Reitora de Ensino	PROEN
Marcus Vinicius Taques Arruda Pró-Reitor de Extensão	PROEX
Túlio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo Pró-Reitor de Administração	PROAD

DIRETORES/DIRETORAS-GERAIS

Nomes	Campi e Campi Avançados do IFMT
--------------	--

Renata Francisca Ferreira Lopes	Campus Barra do Garças
Vanderluce Moreira Machado	Campus Pontes e Lacerda – Fronteira Oeste
Alceu Aparecido Cardoso	Campus Cuiabá – Cel. Octayde Jorge da Silva
Anderson Wesley Alves Bezerra	Campus Cáceres – Prof. Olegário Baldo
Claudir Von Dentz	Campus Sorriso
Dimorvan Alencar Brescancim	Campus Primavera do Leste
Eliezer Polinati Silva (substituta)	Campus Rondonópolis
Gilcelio Luiz Peres	Campus avançado de Tangará da Serra
Genivaldo David de Souza Schlick	Campus Campo Novo do Parecis
Giliard Brito de Freitas	Campus Confresa
Givaldo Dantas Sampaio Neto	Campus Avançado Diamantino
Jairo Luiz Medeiros Aquino Junior	Campus Cuiabá – Bela Vista
João Aparecido Ortiz de França	Campus Juína
João Bosco Lima Beraldo	Campus Várzea Grande
João Vicente Neto	Campus Avançado Lucas do Rio Verde
Lívio dos Santos Wogel	Campus São Vicente
Marcos Luiz Peixoto Costa	Campus Alta Floresta
Rafael Martins Chaves	Campus Avançado Sinop
Valdenor Santos Oliveira	Campus Avançado Guarantã do Norte

DIRETORES SISTÊMICOS

Nomes	Diretoria
Kleberson Pierre Cardoso de Jesus Diretor Sistêmico de Assistência Estudantil, Inclusão e Diversidade	DSAEstudantil
Rafael Bezerra Scarselli Diretor Sistêmico de Tecnologia da Informação	DSTI
Willian Silva de Paula Diretor Sistêmico de Relações Internacionais	DSRI

Justificativa de ausência: Diogo Ítalo Segalen da Silva (férias).

Participantes convidados: Vandervânio Osni Pacheco dos Santos; Rayonara Parente de Lima; Solange Santana Belchior Schalm e Jadde Auxiliadora de Amorim.

MEMÓRIA DA REUNIÃO

Abertura: O presidente do colegiado, Júlio César dos Santos, iniciou a reunião dando boas-vindas a todos e informando sobre os assuntos que serão pautados. **Informes do presidente.** 1. O reitor agradeceu a recepção recebida pelas equipes dos campi de Barra do Garças e Confresa e as parabenizou pelos trabalhos realizados. 2. Informou que estiveram em São Félix do Araguaia para entregar o programa Dom Pedro Casaldáliga. Parabenizou a servidora Gislaine, docente do campus Confresa e todos os envolvidos na construção do programa. 3. Informou que foi realizado um convênio com o Ministério da Justiça para ofertas de cursos de graduação para os servidores da justiça em todo o país na modalidade Ead. Parabenizou todos os envolvidos para a realização da parceria. 4. Agradeceu e parabenizou a diretoria de Planejamento, a equipe de engenharia e a Pro-reitoria de Administração pela formalização dos processos licitatórios da obra do campus Várzea Grande. 5. Informou que o processo da obra do campus Sinop foi encaminhado para a procuradoria federal. 6. Informou que a obra do anfiteatro do campus Cuiabá Octayde foi retomada. 7. Parabenizou o campus Cáceres pelo 41º aniversário. **Informes dos dirigentes.** Anderson destacou que o campus Cáceres tem feito história no decorrer dos 41 anos de existência. Renata agradeceu a visita da equipe da Reitoria ao campus Barra do Garças e disse que seria importante se essa prática se tornasse

constante. Colocou-se à disposição para a realização de trocas de experiências entre os campi e solicitou informações sobre o andamento do processo seletivo para ingresso dos estudantes. Willian destacou a importância das visitas realizadas ao Araguaia, Barra do Garças, Canarana, Confresa e São Félix. Destacou que o IFMT tem cumprindo sua missão de educar para a vida e para o trabalho por meio das ações realizadas. Agradeceu à comunidade do campus Confresa pelo acolhimento durante o tempo que exerceu suas atividades no campus e a recepção recebida no campus Várzea Grande, onde passará a trabalhar. Informou que a DSRI entregará formalizado ao reitor a proposta de criação do centro de idiomas online. Genivaldo informou que foi realizada uma reunião com as lideranças das comunidades indígenas de Campo Novo e Tangará para levantamento de demandas de cursos. Destacou que o campus vem realizando reuniões com a comunidade local para levantamento das demandas. Destacou a importância de tratar a questão das remoções por motivo de saúde e a reposição dos profissionais. Dimorvan destacou que é importante tratar sobre a questão das remoções. Parabenizou ao reitor e a equipe responsável pela retomada da obra do auditório do campus Octayde. Destacou a alegria pela liberação das emendas parlamentares que possibilitou o empenho para a construção da quadra coberta. Disse que o laboratório de covid está em fase de funcionamento, que foi assinado um convênio com o polo de irrigação de Mato Grosso e foi firmado um convênio com várias entidades de Primavera do Leste para a criação do portal denominado observatório de Primavera. Destacou a preocupação com o cenário atual e com a evasão dos alunos. Agradeceu ao campus Sorriso pela doação de madeiras. Lívio parabenizou o campus Cáceres e informou que a equipe do DAP do campus São Vicente participará de um treinamento com um servidor do IFGO para a implantação de um setor de compras e pesquisa de mercado. Jairo agradeceu a atenção recebida pela Propessoas e parabenizou o campus Cáceres pelo aniversário e Cuiabá Octayde pela retomada da obra do anfiteatro. Informou sobre as inscrições para a olimpíada brasileira de química; sobre a implantação do núcleo de ensino a distância; a instituição da comissão permanente de diversidade e relações ético raciais. Solicitou à reitoria a manutenção do email blv por no mínimo 5 anos. Foi enviado um ofício para a procuradoria relacionado ao regulamento didático para sanar dúvidas. Dia 23 de agosto terá uma amostra de tecnologia da água. Expôs preocupação relacionada à remoção por motivo de saúde. Gilcélis parabenizou o campus Cáceres pelo aniversário e ao reitor e sua equipe pelas visitas aos campi. Pontuou sobre a reunião do Consup sobre a pauta relacionada ao estatuto e regimento geral. Agradeceu ao campus Campo Novo do Parecis pelo período que Tangará da Serra foi vinculado ao campus e informou que passou a ser vinculado administrativamente à Reitoria. Givaldo parabenizou ao reitor e sua equipe pelas visitas aos campi. Solicitou informações sobre as novidades a respeito da portaria 246. Pontuou preocupação sobre a evasão dos estudantes. Questionou sobre a questão da internet para o campus. Marcus Taques parabenizou ao campus Cáceres. Informou que foi dado posse aos novos membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE). O reitor esclareceu que foi realizada uma reunião com a Propessoas para tratar sobre as remoções por motivo de saúde. Informou que já está sendo tomadas providências para resolver a internet no campus de Diamantino e outras unidades com a mesma problemática. **Pautas: 1. Aprovação de atas.** O reitor colocou em votação a aprovação das atas da 5ª reunião ordinária de 15/06/2021 e 1ª extraordinária de 06/08/2021 foram aprovadas por todos. Observação: a ata que foi enviada para apreciação dos dirigentes foi da 6ª reunião ordinária de 20/07/2021, portanto, onde se lê: ata da 5ª reunião ordinária de 15/06/2021, leia-se: ata da 6ª reunião ordinária de 20/07/2021. **2. Gestão contábil no IFMT.** Túlio apresentou a equipe e a metodologia adotada para a apresentação dos assuntos em pauta e para as perguntas dos presentes. Enfatizou sobre o papel dos ordenadores de despesas e sobre a importância de zelar do patrimônio da instituição. Iniciou abordando sobre os ordenadores de despesas. Vandervânio, diretor de orçamento, apresentou a equipe que atua na diretoria de orçamento. Rayonara e Solange abordaram sobre as diretrizes, aspirações e princípios que regem o departamento de contabilidade e finanças do IFMT. Solange abordou sobre o trabalho desenvolvido no setor. Jadde apresentou os principais conceitos da contabilidade. Rayonara apresentou como funciona a contabilidade no órgão, as responsabilidades e os desafios. Solange explicou sobre a implantação do Sistema Integrado de Gestão Patrimonial – Siads. Vandervânio explicou que o almoxarifado já está utilizando esse sistema, que o sistema é gratuito e que o departamento está oferecendo suporte aos campi para a implantação. Túlio informou que o IFMT é referência na implantação do Siads. **3. Gestão orçamentária no IFMT 2021 e 2022.** Túlio abordou sobre o orçamento 2022, fez uma comparação com o ano de 2021. Vandervânio enfatizou que esses valores são do SIMEC que ainda não são os definitivos da LDO que será votada. Túlio apresentou as fontes gerais de orçamento. O reitor informou que o Conif considerou o orçamento de 2021 e criou uma metodologia de distribuição baseado em diversos critérios, dentre eles, o principal é o número de estudantes matriculados. Túlio explicou sobre os teds das emendas parlamentares e a LOA IFMT 2021. O Reitor abordou sobre o convênio realizado com o IFRN para implantação do SUAP Acadêmico. Vandervânio informou o prazo para os campi informarem sobre as possíveis alterações orçamentárias. O reitor informou que a DSPLAN solicitou agenda de reunião com os campi para definir prioridades. João Vicente perguntou porque o valor não

investido na rede lógica não constou na planilha. O reitor disse que não constou na planilha, mas que o recurso será destinado para a obra no campus. Túlio explicou que alguns valores não constam na planilha por cautela. Valdenor parabenizou a equipe da PROAD pelo trabalho desempenhado. Abordou sobre o orçamento e os desafios do campus avançado de Guarantã do Norte. Enfatizou a urgência da construção de banheiros e quadras no campus e falou sobre a importância de atuar em rede. Túlio enfatizou a importância de transparência para a comunidade. Dimorvan foi citado por Sassá, e fez questão de falar. Disse torcer por isso desde sempre. Enfatizou que se buscar nos anais do colegiado, irá verificar a frase “enxoval básico”, talvez dito pela primeira por ele. Disse que precisa ter uma organização que flui nesse sentido, no sentido de buscar isso que Sassá pede, e que a ele também acredita. Disse que não tem cabeamento estruturado no campus Primavera e tem campus mais recente que tem, que não tem restaurante estudantil, e tem campus mais recente que tem, que os alunos reclamam quando se fala em merenda escolar e acesso à alimentação na sua unidade. Cada realidade tem sua urgência, os campi mais antigos têm instalações precisando de reformas. Como dirigentes todos têm responsabilidades de lutar para realizar os sonhos de suas comunidades. O campus Primavera tem 8 anos de funcionamento e tem algumas necessidades. Unidades novas Alta Floresta, Sorriso, Várzea Grande e Primavera do Leste foram concebidas somente com um bloco de salas de aulas e espaços administrativos, sem laboratórios. É preciso buscar os mecanismos para realizar essas demandas, em Primavera tem o Planejamento Participativo construído com a participação da comunidade, e a quadra coberta era a prioridade número um, então em respeito a isso, buscou-se mecanismos e parcerias no sentido de viabilizar os recursos para que essa infraestrutura fosse viabilizada em sua unidade. Isso aconteceu em agosto do ano passado, conforme colocado no chat, com documentos formais, num movimento político que foi feito junto com o Prefeito de Primavera para viabilizar os recursos para essa obra. Rafael Chaves agradeceu à Reitoria pelo início da construção da sede do campus avançado de Sinop. O reitor abordou sobre os desafios das obras em andamento. Parabenizou a equipe da Proad e todos que buscaram recursos. Vandervânio abordou sobre a importância de analisar os restos a pagar, os empenhos com saldos e cobrança das empresas. Agradeceu sua equipe. Túlio agradeceu a participação de todos. O reitor informou que recebeu mensagem do senador Wellington Fagundes e que ele será o relator do orçamento da Educação, disse que foi uma excelente notícia para as instituições federais. Dimorvan sugeriu potencializar o uso das estruturas dos laboratórios. O reitor disse que essa questão está sendo encaminhada, já foi realizada uma reunião com a FAPEMAT e ela tem interesse em investir nos institutos. Solicitou à Angela para tratar sobre essa questão e pediu ao diretor do campus Bela Vista o levantamento das necessidades para colocar em funcionamento o laboratório de sorologia. Anderson pontuou que é necessário cuidado nas falas, que não se deve brincar sobre a retirada de recurso de uns para investir em outros. João Vicente pontuou discordância em relação à fala de Anderson e sugeriu solicitar ao Ministério da Educação os kits de antígeno. Givaldo parabenizou à equipe do reitor pelo alinhamento político em busca de recursos para a instituição. Rafael Chaves também parabenizou à equipe do reitor pelo aporte de recursos. João França parabenizou a equipe do reitor. Questionou sobre a elaboração do documento para tratar sobre o retorno das aulas presenciais e sobre o documento do comitê responsável pelo estudo do retorno seguro. O reitor informou que esses documentos serão encaminhados aos dirigentes na data de hoje. Genivaldo abordou sobre a aprovação do projeto SETEC MEC IF Maker, projeto com muitos recursos, mas falta infraestrutura, apontou que a ideia é elaborar um projeto único padronizado de infraestrutura para todos os campi que tem esse mesmo projeto para facilitar o processo de licitação, por exemplo. O reitor informou que foi aprovado no ano passado a criação dos laboratórios para esse projeto, solicitou aos campi a implantação desses laboratórios. Genivaldo enfatizou que precisa de um espaço grande. O reitor enfatizou que os campi no ato de elaboração dos projetos declararam ter espaço para implantação dos laboratórios. Angela enfatizou que os campi assumiram o compromisso com a infraestrutura da implantação do projeto e orientou Genivaldo sobre essa questão. Gilcélis falou sobre os pontos que a comissão responsável pela elaboração do retorno seguro das atividades presenciais deve pontuar no documento, focando em orientações macros. Sobre as obras dos campi, disse que cada campus tem seus recursos próprios e que cada gestor pode buscar recursos para sua instituição. Anderson manifestou repúdio à fala de João Vicente em relação a retirada de recursos de uma instituição para colocar em outra. João Vicente disse que compreendeu a manifestação de Anderson, pontuou que as universidades são importantes, mas que os institutos federais também são e necessitam de maiores investimentos. O reitor informou que o senador Wellington Fagundes solicitou reunião com o colegiado para tratar sobre orçamento. O senador informou que é relator da comissão de orçamento da educação e manifestou apoio aos institutos federais. O reitor informou que o colegiado comemorou a notícia e que agendará uma reunião com ele. Agradeceu ao senador pelo apoio. O reitor agradeceu a todos e encerrou a reunião. Os detalhes da reunião podem ser vistos pelo YouTube acessando pelo link: https://youtu.be/SI-4skX_saU.

Documento assinado eletronicamente por:

- Julio Cesar dos Santos, REITOR - CD0001 - RTR, em 01/10/2021 15:26:14.
- Tulio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo, PRO-REITOR - CD0002 - RTR-PROAD, em 01/10/2021 15:57:25.
- Angela Santana de Oliveira, PRO-REITOR - CD2 - RTR-PROPES, em 01/10/2021 16:22:54.
- Rafael Bezerra Scarselli, DIRETOR - CD0003 - RTR-DSTI, em 01/10/2021 16:25:48.
- Livio dos Santos Wogel, DIRETOR GERAL - CD0002 - SVC-DG, em 01/10/2021 16:27:38.
- Joao Bosco Lima Beraldo, DIRETOR GERAL - CD0002 - VGD-DG, em 01/10/2021 16:28:07.
- Leila Cimone Teodoro Alves, PRO-REITOR - CD2 - RTR-PROPESSOAS, em 01/10/2021 16:29:05.
- Luciana Maria Klamt, PRO-REITOR - CD0002 - RTR-PROEN, em 01/10/2021 16:33:41.
- Anderson Wesley Alves Bezerra, DIRETOR GERAL - CD0002 - CAS-DG, em 01/10/2021 16:46:24.
- Joao Vicente Neto, DIRETOR GERAL - CD0003 - LRV-DG, em 01/10/2021 16:52:28.
- Dimorvan Alencar Brescancim, DIRETOR GERAL - CD0002 - PDL-DG, em 01/10/2021 16:56:56.
- Jairo Luiz Medeiros Aquino Junior, DIRETOR GERAL - CD0002 - BLV-DG, em 01/10/2021 17:27:48.
- Joao Aparecido Ortiz de Franca, DIRETOR GERAL - CD0002 - JNA-DG, em 01/10/2021 17:34:07.
- Eliezer Polinati Silva, DIRETOR GERAL - SUBSTITUTO - ROO-DIR, em 01/10/2021 17:46:13.
- Alceu Aparecido Cardoso, DIRETOR GERAL - CD0002 - CBA-DG, em 02/10/2021 04:14:29.
- Rafael Martins Chaves, DIRETOR GERAL - CD0003 - SNP-DG, em 02/10/2021 16:13:42.
- Genivaldo David de Souza Schlick, DIRETOR GERAL - CD0002 - CNP-DG, em 03/10/2021 09:47:41.
- Renata Francisca Ferreira Lopes, DIRETOR GERAL - CD0002 - BAG-DG, em 03/10/2021 15:19:59.
- Kleberon Pierre Cardoso de Jesus, DIRETOR - CD003 - RTR-DSAE, em 04/10/2021 05:52:34.
- Marcus Vinicius Taques Arruda, PRO-REITOR - CD0002 - RTR-PROEX, em 04/10/2021 07:23:12.
- Claudir Von Dentz, DIRETOR GERAL - CD0002 - SRS-DG, em 04/10/2021 07:57:25.
- Giliard Brito de Freitas, Diretor Geral - CD0002 - CFS-DG, em 04/10/2021 07:58:41.
- Marcos Luiz Peixoto Costa, DIRETOR GERAL - CD0002 - ALF-DG, em 04/10/2021 10:01:19.
- Givaldo Dantas Sampaio Neto, DIRETOR GERAL - CD - DMT-DG, em 04/10/2021 10:51:02.
- Valdenor Santos Oliveira, DIRETOR GERAL - CD0003 - GTA-DG, em 04/10/2021 12:03:41.
- Willian Silva de Paula, DIRETOR - CD0003 - RTR-DSRI, em 04/10/2021 13:54:38.
- Vanderluce Moreira Machado, DIRETOR GERAL - CD0002 - PLC-DG, em 04/10/2021 15:28:43.
- Gilcelio Luiz Peres, DIRETOR GERAL - CD0003 - TGA-DG, em 05/10/2021 15:54:01.
- Terezinha Hota da Silva, SECRETARIO - FG0002 - RTR-SG, em 06/10/2021 07:32:12.

Este documento foi emitido pelo SUAP em 24/09/2021. Para comprovar sua autenticidade, faça a leitura do QRCode ao lado ou acesse <https://suap.ifmt.edu.br/autenticar-documento/> e forneça os dados abaixo:

Código Verificador: 244400

Código de Autenticação: a53dd5fbaf

